
 

 

1 
6° dimanche de Pâques B – 5 mai 2024  
 
Actes des apôtres 10, 25 – 26 ; 34 - 35 
Comme Pierre arrivait à Césarée chez Corneille, centurion de l’armée romaine, 
celui-ci vint à sa rencontre, et, tombant à ses pieds, il se prosterna. 
Mais Pierre le releva en disant : « Lève-toi. Je ne suis qu’un homme, moi aussi. » 
Alors Pierre prit la parole et dit : 
« En vérité, je le comprends, Dieu est impartial : 
il accueille, quelle que soit la nation, celui qui le craint et dont les œuvres sont justes. » 
Pierre parlait encore quand l’Esprit Saint descendit sur tous ceux qui écoutaient la Parole. 
 
1° Lettre de Saint Jean 
Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres, 
puisque l’amour vient de Dieu. 
Celui qui aime est né de Dieu et connaît Dieu. 
Celui qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour. 

 
Évangile de Jésus Christ selon Saint Jean 15, 9 - 17 
En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : 

« Comme le Père m’a aimé, moi aussi je vous ai aimés. Demeurez dans mon amour. 

Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, 

comme moi, j’ai gardé les commandements de mon Père, et je demeure dans son amour. 

Je vous ai dit cela pour que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite. 

Mon commandement, le voici : 

Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. 

Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on aime. 

Vous êtes mes amis si vous faites ce que je vous commande. 

Je ne vous appelle plus serviteurs, car le serviteur ne sait pas ce que fait son maître ; 

je vous appelle mes amis, car tout ce que j’ai entendu de mon Père, je vous l’ai fait connaître. 

Ce n’est pas vous qui m’avez choisi, c’est moi qui vous ai choisis et établis afin que vous alliez, 

que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. 

Alors, tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, il vous le donnera. 

Voici ce que je vous commande : c’est de vous aimer les uns les autres. »  

 
6° dimanche de Pâques…. 5 semaines que nous chantons des Alleluias….  
Fête… joie… Résurrection…  Mais est-ce vraiment vrai ? 
Avons-nous grandi dans la foi vivante en Jésus ressuscité… Nous est-il vraiment devenu plus présent ? Le 
rencontrons-nous ? Rappelez-vous dimanche dernier… pas à l’extérieur… dans les nuages… Le Vivant est 
en nous… L’avons-nous rencontré au creux de nos désirs, de notre envie de vivre, d’aimer, d’être aimés ?... 
Ou alors chantons-nous des alleluias par habitude ? Habitués, blasés… déjà convaincus que cette Pâque 
de plus n’y changera rien… que notre vie, celle de nos familles, de l’Eglise, du monde continuera comme 
toujours…Et que même, vu ce qui se passe, ce qu’on voit dans les journaux, tout ne peut qu’aller de pire 
en pire… Nous avons chanté au début de la messe : « Criez de joie… Christ est ressuscité… « Vraiment, 
avons-nous envie de crier de joie… 

1. Ce dont nous avons besoin c’est peut-être d’un électrochoc comme Pierre… Ce que nous 
raconte la première lecture est vraiment inimaginable… 
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Pierre aussi chantait Alleluia… Avec les compagnons, ls avaient rencontré Jésus… Joie… 
Mais, que faire maintenant ? Où est-il ? … Pierre est descendu au bord de la mer. 
Qu’attend-t-il ? Que cherche-t-il ? Et voilà… Le Vivant fait irruption… Bousculement 
radical… 
Le Ressuscité le provoque à vivre, à faire quelque chose de totalement inimaginable pour 
lui… quelque chose d’interdit, de culturellement inconvenant ! Il est pris par la main… 
conduit jusqu’au seuil d’une maison dans laquelle il ne pouvait pas entrer… celle d’un 
païen… un soldat romain en plus… Vous vous imaginez…  
Et Pierre va franchir ce seuil… Incroyable ! 
 
Le païen croit voir un ange et il se jette aux pieds de Pierre. Et là, va se produire un 
deuxième miracle : « Non, non, relève-toi, s’écrie Pierre, je ne suis qu’un humain comme 
toi ! » L’Esprit de Jésus souffle à plein poumons et inspire à Pierre l’attitude, la seule 
attitude juste, celle que Jésus a toujours prise tout au long de sa vie, et jusqu’à ce fameux 
soir où il s’est abaissé devant chacun pour leur laver les pieds ! Car pour se mettre au 
niveau de quelqu’un, il vaut mieux faire un effort pour être un peu… en dessous de lui ! 
Pierre est « sauvé ». Il ne se présente pas comme un Juif… un rabbi…  un je ne sais qui… 
mais comme un humain,… un frère en humanité… Comme le dira un philosophe : « un 
homme sans qualités »… Ni au-dessus.. ni en dessous… un frère… Vous voyez, ça 
décoiffe… 
 
Et Pierre se met à parler de Jésus… qui a parcouru le pays en faisant le bien… Il annonce, 
proclame le kérygme… le cœur de la foi…  
Et c’est alors que Pierre reçoit le troisième choc. Le Ressuscité prend les devants… Il 
n’attend pas que les choses se passent dans l’ordre… que le prêtre fasse son rite du 
baptême… Il tombe sur ce petit monde… l’envahit, le pénètre, lui l’Esprit qui fat vivre, qui 
a ressuscité Jésus… 
Un Amour nouveau… encore inconnu… encore inconnu de l’humanité fond sur elle… en 
elle… d’en haut… de l’intérieur… L’amour à la manière de Dieu… Dieu qui seul est 
Amour… et qui a décidé de le faire habiter en terre humaine…  
 

2. Croyez-vous que tout cela est réservé à Pierre et ne s’est passé que dans ces temps qui ne 
sont pas le nôtre ? Laissons-nous aussi déranger par les anges, laissons-nous transporter sur 
les terrains où le vivant nous attend… C’est peut-être aujourd’hui, demain… ou tous le 
jours ! Si nous acceptons l’électrochoc… et encore une fois, les occasions ne manquent 
pas…. alors, sa présence se manifeste. Dans un amour qui nous dépasse, qui ne vient pas 
de nous, qui est le sien. Dans ‘invitation pressante à nous laisser tailler, purifier de ce qui 
nous empêche d’aimer. Dans la présence de Celui qui est le Chemin et qui seul peut nous 
dire : « Aimez-vous comme je vous ai aimés »… Laissez-vous engendrer à nouveau à votre 
vocation d’enfants de Dieu… 
 

3. « C’est moi qui vous ai choisis… pour que vous alliez et que vous portiez des fruits, et que 
votre fruit demeure ». L’avez-vous remarqué ? Ce désir que nous portions des fruits revient 
sans cesse dans la Parole de Jésus. Voilà sa joie… et la nôtre. Les fruits à goûter et à 
partager avec les proches, en Eglise, en faveur de tous. 
Laissons le Seigneur réaliser son désir  maintenant. Communions pleinement à sa mort et à 
sa Résurrection ; Laissons-le ,nous nourrir du Pain de la Vie et de la joie. 


